



## 「考え抜く力」と「思いやりの心」

校長 山口 茂

来週、3月19日に巣立ちの日を迎える3年生、卒業おめでとう。卒業生の保護者の皆様には、心よりお祝いを申し上げます。19日に挙行する第49回卒業証書授与式では、本年度も卒業生の保護者の皆様の列席については、人数制限を設けないことといたします。

なお、1・2年生については、卒業式当日は、自宅学習とします。保護者の皆様には、ご理解の程よろしくお願い申し上げます。

私からは、三中を旅立つ3年生の皆さんに、今後身に付けてほしい二つの力について紹介します。

### 一つは、「考え抜く力」を身に付けて欲しいということです。

予測困難なこれからの時代を生き抜くために必要とされるのは、「考え抜く力」だと言われています。「考え抜く力」については、経済産業省が社会人基礎力の一つとして2006年に提唱し、次の3つの要素から成り立つとしています。

- ◎ 課題発見力：現状を分析し、目的や課題を明らかにする力
- ◎ 創造力：新しい価値を生み出す力
- ◎ 計画力：問題の解決に向けたプロセスを明らかにし、準備する力

以上の3要素を踏まえ、皆さんに心掛けてもらいたいことは、得た情報をうのみにせず、「なぜ？」と深く掘り下げ、自分の頭でとことん考えて欲しいということです。「なぜだろう」と疑問をもつこと。それが、「考え抜く力」を身に付けることにつながっていくはずです。

### もう一つは、思いやりの心を持ち続けてほしいということです。

AI技術の進歩によって、今後AIに奪われてしまう仕事が出てくるかもしれません。

しかし、人の感情を察し、繊細な心の機微を感じ取る必要がある仕事は、AIに奪われることはないとも言われています。なぜなら、人には、AIにない他人の感情を察する能力があるからです。人間は、一人では生きていけません。様々な人間関係の中で生きています。

困難なことがあった時、人と人との繋がりで解決されることも多くあります。人への思いやりは、他人を幸せにするとともに自らも幸せにします。思いやりの心を今後も大切に持ち続けてください。

三中では、「自ら考え正しい判断のできる人」「思いやりの心をもって助け合う人」を重点目標としています。皆さんは3年間、自分で何が正しいことなのかを主体的に考え判断し、実行する力、他者を思いやり助け合う力を身に付けてきました。三中で培った力は、今後、予測困難な時代を生きていく皆さんにとって、最高の武器となることでしょう。三中で身に付けた自分の力にどうか自信をもって、新たな世界で活躍してください。卒業おめでとう。

## A組 劇と音楽の会

2月14日(金)、小金井市宮地楽器ホールで多摩地区特別支援教育研究会「劇と音楽の会」が開催されました。当日は8校が集まり、合奏や合唱、エイサーなどを発表しました。本校A組は、トーンチャイムの演奏「カイト」と「プラズマ」に合わせてカップスを披露しました。カップスとは、紙コップや空き缶などを使用して机や地面を叩いたりカップ同士を合わせたりして音を出すリズムパフォーマンスです。生徒たちは緊張感が漂う中、会場から大きな手拍子をいただき、練習の成果を発揮することができました。



## 3年 ハロー会計

3月11日(火)、日本公認会計士協会の方々にお越しいただき、会社・利益・株式市場・公認会計士等について学習しました。牛丼屋経営ゲームを通して、グループで利益を競い合い、会社の仕組みについて考えました。



## 3年 原爆・戦争体験伝承者講話

3月12日(水)、東京大空襲体験者・東京大空襲伝承者・長崎原爆伝承者の方々にお越しいただき、戦争体験のお話を聞きました。伝承者による講話(戦争体験者の講話)を聞き、原爆と戦争の恐ろしさ・悲惨さを改めて知り、より身近な視点から日常における平和の尊さについて考えました。



## 3年 消防署による「救急法講習会」

3月13日(木)、立川消防署(谷保出張所)の方々にお越しいただき、胸骨圧迫やAEDなどの実習を行いました。けが人や急病人を正しく救助し、医師や救急隊に引き継ぐまでの救命手当・応急手当を行うための知識と技能を学びました。



## 三年生を送る会

3月4日(火)、生徒会主催で三年生を送る会を行いました。1・2年生が3年生へ感謝の気持ちを込めて作成したビデオレターを見たり、お礼の言葉を伝えあったり、校歌を一緒に歌ったりしました。皆の心に残る温かい会となりました。



## 三中カフェ MYHA<sup>3</sup> RÜ (マイハル)

3月10日・11日・12日の3日間、マイハルカフェを実施しました。毎日50名程度の生徒が来室し、ふわラテなどを飲みながら本を読んだり、友達と話したり、勉強したり、ゆっくりとした時間を過ごしていました。今回も実施にあたり、地域学校協働活動推進委員の野中英美さんと推進員ボランティアの皆様にご協力をいただきました。誠にありがとうございました。



## お知らせ

○来年度より始業時間を次の通り変更することになりましたので、お知らせいたします。

・始業時間 (現行) 8時30分 → (変更後) 8時25分

・変更の理由 1時間目の授業開始に向けて、十分な準備時間を確保するため

本格実施に先立ち、3月21日(金)・24日(月)・25日(火)の3日間を移行期間といたします。

この期間中は、登校時間の変更を意識していただくための期間とし、遅刻の扱いは現行どおり8時30分以降とします。詳しくは、3月14日付「始業時間変更のお知らせ」をご確認ください。

○卒業証書授与式及び入学式について、該当学年と保護者のみの参列とし、それ以外の学年(兄弟姉妹除く)は自宅学習となります。

○3月14日(金)の保護者会で、1・2年生を対象に「令和7年度(2025年度)就学援助受付のお知らせ-年度切替え・新規受付-」を配布しました。お問合わせは国立市教育委員会学務保健係まで。

# 学習総合発表会

3月8日(土)に学習総合発表会を行いました。生徒・保護者の同時参観で開催しました。発表は舞台と展示の2部構成。舞台発表は、吹奏楽部の楽曲披露、A組のカップスのパフォーマンス、スクール・バディが自主制作したいじめ防止ドラマの上映、各学年の代表によるSDGs学習の発表(JICA国際協力出前講座講師三谷千花様に指導・講評をいただきました)を行いました。展示発表は、A組、国語、音楽、美術、技術・家庭、総合的な学習の時間、アート部の作品を展示しました。保護者や地域、来賓の方々にも大勢ご来場いただき、生徒にとっても有意義な発表会となりました。保護者の方々からは「子供が学んだことが良く分かり、想像以上のものでした」「SDGs発表では、学年に応じて高いレベルの学習と発表能力を感じました。PC発表アプリを使いこなし、的を得た、聞き手に刺さるメッセージの伝え方が素晴らしかったです」などの感想をいただきました。ありがとうございました。



吹奏楽部(やってみよう!)

A組(カップス)

スクール・バディ(ドラマ上映)

SDGs 学習



SDGs 学習

1年総合

2年総合

3年総合



A組

国語

音楽

美術



技術

家庭科

アート部



行事予定

## 3月

- 17日(月) 卒業式予行(3年)
- 18日(火) 給食終  
卒業式準備(1・2年)
- 19日(水) 第49回卒業証書  
授与式(3年)
- 20日(木) 春分の日
- 21日(金) 球技大会(1年)
- 24日(月) 球技大会(2年) 大掃除
- 25日(火) 修了式・離任式  
安全指導
- 26日(水) 春季休業日始

## 令和7年度

### 4月

- 7日(月) 春季休業日終
- 8日(火) 始業式(2・3年)
- 9日(水) 入学式(1年)
- 10日(木) 教科書配布
- 11日(金) 給食始 身体計測  
生徒会オリエンテーション
- 14日(月) 全校朝礼 安全指導 進級写真
- 15日(火) 第I期時間割開始  
避難訓練  
全国学力調査(3年:理科)

- 16日(火) 耳鼻科検診 尿検査
- 17日(木) 全国学力調査(3年)  
生徒委員会
- 18日(金) 保護者会(全学年)
- 21日(月) 学校公開週間始  
生徒会朝礼 内科検診(1年)
- 23日(水) 耳鼻科検診(2・3年)
- 25日(金) 生徒委員会
- 26日(土) セーフティ教室  
部活動保護者会  
学校公開週間終
- 28日(月) 内科検診(2年)
- 29日(火) 昭和の日
- 30日(水) スクール・バディ